
実施日時 ： 平成２８年５月２０日（金）１９：３０～２１：００

参　加　者： 78名（市民　58名、職員　20名）

No 質問内容 お答え（概要） 対応状況・今後の方針 担当部署

1
・健康体操教室を昼間に行っているが、腰痛の持
病がある方も多いので、夜の時間帯に行えば参
加者が増えると思う。

【市長】
・病気の予防や健康寿命を全うすることも大事です。夜間の開催は必要だと思いますので、要望
の趣旨を踏まえて、今後検討したいと思います。

・今年度5月から総合福祉センターにおいて、19時から20時の
時間帯でスッキリスリム教室を2教室、週2回の頻度で開催して
います。また、60歳以上の方、及び40歳以上で生活習慣病の
所見のある方は、地方祭・年末年始を除き、20時40分まで自
由トレーニングを実施しています。今のところ、総合福祉セン
ターでの教室、自由トレーニングをご利用いただけたらと考え
ております。
・5年程前に、東予保健センターで夜の教室を開催しました
が、参加者が集まらず取りやめた経緯もあります。東予地区の
利用者の夜間開催を望む声が多くなれば、夜間教室の開催
についても検討していきたいと思います。

・保健福
祉部
・教育委
員会管
理部

2

・移動図書館について広報誌によると、各公民館
など1か所あたりの滞在時間が10～20分だった。
本を選ぶのには時間がかかると思うので、どうに
かならないか。

【管理部長】
・移動図書館は、新型車両を今年から導入しました。現在、試験的に運用しているので、状況に
応じて順次対応したいと思います。

・移動図書館においては、滞在時間を基本30分としておりま
すが、利用人数・利用実態に合わせ、帰館後の整理作業も考
慮し、設定しております。この時間中で利用者が選択しやす
いよう、新刊情報・人気図書情報・雑誌情報のリストをご覧い
ただけるようにしています。現在、新規巡回コースの調整中で
ありますが、既存の箇所でも時間延長の希望があれば、全体
のスケジュールを考慮し、対応してまいりたいと考えているの
で、ご理解賜りますようお願いいたします。

・教育委
員会管
理部

3
・図書館の蔵書の数など、地区によって格差があ
るので何とかならないか。また、東予図書館の本
の充実をお願いしたい。

【管理部長】
・書籍の数については、西条図書館で約30万冊、東予図書館で約12万冊となっています。対応
できることもあるので要望等がありましたら、随時図書館に相談してほしいと思います。
【市長】
・開館時間や蔵書の数など、各図書館によって違いがあります。全ての館を同じにとはいかない
かもわかりませんが、皆さんが借りたい本やタイムリーな本があるということが大事なので、改善を
考えていこうと思います。

・市内４図書館の蔵書数については、施設の大きさ等により蔵
書数が異なっておりますが、各図書館の図書を一体的に管理
し、西条市全体で、どこでも貸出・返却・取り寄せができるよう
にしております。
・また、東予図書館の図書の充実については、今後も市内4
館の図書の充実を図る中で、新刊・話題本・新しい分野の図
書の整備に努めてまいりますので、ご理解頂きたいと思いま
す。

・教育委
員会管
理部

4
・広岡地区では鳥獣被害に悩まされているので、
市の方でも対応できないか。

【農林水産部長】
・基本的には駆除するしかないので、現在、国・県・市から猟友会に、成獣1頭につき18,000円の
補助金を支出しています。今年度から市単独の補助金として、さらに猪と鹿については5,000
円、猿については10,000円の補助金を支出いたします。また、愛媛大学との連携の中で座談会
を行う予定です。各地域の対策についても知恵を借りるようにいたします。

・5月23日には、加茂地区で座談会を行い、今後旧東予地区
においても座談会等を予定しており、日時・場所等について
は、自治会を通じて案内する予定です。
（補足説明）
・今年度の有害鳥獣駆除の１頭当たりの補助金額は、猿につ
いては、成獣28,000円、幼獣21,000円、猪と鹿については、
成獣23,000円、幼獣16,000円となります。

・農林水
産部

5
・市道新市新町線の道路拡幅について要望書を
提出しているが、工事が遅れているようなので早
急に全線完成してほしい。

【建設部長】
・市道新市新町線については、中間部分の用地買収が遅れています。何とか事業効果を生むよ
うにして進めたいと思います。

・現在、地元地権者の方々と工事実施に向け、協議を進めて
いる状況です。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。

・東予総
合支所

市政懇談会（吉岡公民館）における意見等の概要

※「対応状況・今後の方針」の記載内容は、
　　　　　　　　　　　市政懇談会開催日時点のものです。
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6
・国安石油前の信号機について、青色になって
いる時間が短すぎるのではないか。

【建設部長】
・信号機については、警察署の判断となるので、市からも要望いたします。

・隣接して別の信号機もあることから、青時間を長くすることは
難しいのが現状です。
・また、別件で市道高須西中線の拡幅要望がありましたので、
今後地元とも協議を行いながら計画することとします。

・東予総
合支所

7
・市議会議員の定数について、近隣他市の状況
からすると西条市は多いのではないか。

【市長】
・議員の定数については、議会が決めることです。議会活性化特別委員会で検討していると思
います。

・平成26年12月19日に設置された議会活性化特別委員会に
おいて、現在、協議、検討しています。

・議会事
務局

8
・カーブミラーの設置について、本日建設管理課
に要望を行ったのですが、大至急対応してほし
い。

【市長】
・通学路でもあり危険なので、すぐに対応したいと思います。

・5月25日（水）、カーブミラーの設置箇所について、要望者の
方と確認を行い、支柱設置場所等を検討し、早急に対応する
こととしました。

・東予総
合支所

9
・市道の拡幅について、工事が進んでいない箇
所がある。今後の予定について伺いたい。

【市長】
・現地を確認して、検討いたします。

・5月24日（火）、平成27年度においても工事を実施し、計画ど
おり進捗している旨を要望者に説明しました。
※平成27年度の工事箇所が、要望者の方の自宅から離れて
おり、工事に気付かなかったとのことです。

・東予総
合支所

10
・大明神川の河床に堆積土砂がかなりあると思
う。どこが対応するのか。

【建設部長】
・大明神川の管理は愛媛県なので、市からも要望いたします。

・愛媛県に確認しましたところ、「現地調査を行い、前向きに検
討する」とのことです。

・建設部

11
・多面的機能支払交付金の交付時期を早めてほ
しい。

【農林水産部長】
・多面的機能支払交付金について、西条市内にある各団体の書類が揃ってから、国に交付申
請しています。なかには提出の遅い団体があるので、市から指導して早く申請できるようにしま
す。また、国に対しても速やかに交付してもらうように要望いたします。

・現在西条市では、早期に交付できるよう活動組織の皆様に
対して、事業計画書及び活動計画書の提出を、既にお願い
しているところです。提出後は申請に必要な審査・協議を整
え、そのうえで交付申請の提出をお願いすることとなります。
なお、ご提出頂いた後に市の方で取りまとめ、申請手続きを
行い、速やかに交付をしていただくように、国に対して働きか
けているので、ご理解ご協力のほどよろしくお願いします。

・農林水
産部
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12
・西条市休日夜間急患センターの診療が夜10時
までとなっている。それ以降の時間帯には、市外
の病院に行くことがあるので何とかならないか。

【市長】
・西条市休日夜間急患センターでの1次診療は、22時までです。22時以降の診療と小児救急の
問題ですが、特に小児科医の数が少ないということがあります。現状は、西条、新居浜、四国中
央市の総合病院が輪番制で対応しており、近隣の自治体も同様の状況ですが、医師の数が少
ない中、輪番制で行っております。早く目処をつけていきたいと思いますので、しばらく今の体制
で対応していただきたいと思います。

 ・夜10時以降の受診は、現在、市内の二次救急病院が輪番
制において対応しています。当番病院は、テレフォンサービス
で確認することで、対応可能です。
 ・小児二次救急については、新居浜市、四国中央市との3市
3病院による輪番制で診療を実施しています。
・平日夜間の22時及び休日の18時までの小児の一次救急
は、基本急患センターが担当しますが、それ以降の診療は、
マンパワー不足のため実施できない状態であり、今のところ二
次救急の内科当番病院が担当しています。
・尚、県の小児救急医療電話相談の制度もあり、毎日19時か
ら翌朝8時までの間、短縮ダイヤル♯8000　をかけることで、
医師や看護師のアドバイスを受けることもできます。

・保健福
祉部

13
・西条児童館・西条市民公園の施設が充実して
おりよく利用する。旧東予市の児童館の施設につ
いても何とかならないか。

【市長】
・西条市民公園のふわふわドームは人気があるので、今後、設置できるか検討いたします。

・ふわふわドームは、都市公園の施設です。
東予西児童館において、今後整備できる遊具や備品等の要
望があれば、設置に向けて検討します。

・保健福
祉部

14

・安出地区の押しボタン式の信号機について、青
色になっている時間が短いし、道路の止まれの文
字が消えている。また、押しボタンを押して、赤色
になっても広域農道を通行している車が止まらな
い。何とかならないか。

【市長】
・現地を確認して、対応できるものであれば対応したいと思います。

・西条西警察署と現地を確認の上、協議した結果、青色信号
の点灯時間については警察から、「県警察本部に理由を付し
て上申すれば変更できる」との回答を得たことから、点灯時間
の延長を要望します。
・また、「トマレ」の路面表示については、市の道路管理担当
課が塗り直します。

・市民安
全部

15
・子供の数が減少しているので、西条市の施策と
して、将来的に今の子供たちが、地元に帰ってこ
れるようなことを考えてみてはどうか。

【市長】
・西条市の出生率は、県下で新居浜市に次いで2番目です。今後は、子どもの小さい間に社会
見学等をとおして、郷土に愛着を持ってもらえるようにしていきたい。施策については、今後、検
討いたします。

・西条市では、平成２７年度から２年間をかけて、市内小中学
校の全教室に電子黒板を設置したり、複数の学校をネットで
つないで合同授業を行ったりするなど、将来を見据えた先進
的な事業を進めています。
・今後も、西条市の未来を担う子どもたちが、確かな学力を身
に付け、我が故郷を愛し、西条で生まれ、西条の教育を受け
てよかった、西条をもっと良くしたいという、豊かな心を育むこ
とができる学校教育を推進してまいります。

・企画情
報部
・教育委
員会指
導部

3


